

## La Diócesis de Getafe, un año al lado de las víctimas de la guerra de Ucrania

- Cáritas Diocesana de Getafe ha puesto en marcha, junto al ayuntamiento de Leganés, el único centro de refugiados ucranianos en el sur de Madrid.
- La iglesia en el sur de Madrid ha invertido más de seiscientos mil euros en esta emergencia desde que comenzó la invasión hace un año.
- Todas las delegaciones de la vicaría de la Caridad participaron en la “Mesa de Hospitalidad de Ucrania” desde la que se ha coordinado la acción.
- Cáritas Diocesana de Getafe ha atendido a más de trescientos refugiados, que están dentro de los 5.378 acompañados en España por las diferentes Cáritas.

*Getafe, 23 de febrero del 2023.* Hace un año que Rusia inició la invasión militar en Ucrania. Un conflicto que ha obligado a más de ocho millones de personas a abandonar el país, mientras que otros siete millones son desplazados internos.

Una crisis humanitaria de desplazados sin precedentes recientes, que ha hecho que la iglesia en el sur de la Comunidad de Madrid se movilizara para dar respuesta a esta emergencia.

Desde los primeros meses, la Vicaría de la Caridad diocesana asumió la responsabilidad de coordinar la acción ante esta emergencia. Se quiso atender la solicitud de ayuda de la comunidad greco-católica ucraniana ubicada en la parroquia de Santa Teresa de Getafe.

Esta capellanía es una de las más numerosas de la región y está acompañada por el padre Andriy Stephanisin, sacerdote que se quedó atrapado en Ucrania cuando fue a recoger a su familia antes de que comenzara la guerra, y que ha sido fundamental en la respuesta humanitaria desde la diócesis.

### Unidos por Ucrania

Desde el inicio de la invasión rusa, el obispo de la Diócesis de Getafe, don Ginés García, constituyó la “Mesa de Hospitalidad de Ucrania”, en la que estaban representadas todas las delegaciones de la Vicaría de la Caridad y la capellanía ucraniana.

Desde este órgano se decidió que la ayuda económica se canalizara a través de Cáritas y la ayuda material se almacenara en la parroquia de Santa Teresa. Desde la Mesa de Hospitalidad, se coordinó y apoyó económicamente el envío de camiones con lo donado por los ciudadanos.

Además, se establecieron los protocolos de acogida para que las personas que iban llegando accedieran a todos los dispositivos oficiales para regularizar su situación administrativa, así como, para obtener un lugar donde vivir. Junto a esto, se mantuvieron reuniones informativas y formativas con familias que se ofrecieron a acoger a estas personas exiliadas de su país por motivo de la invasión rusa.

### Gran respuesta solidaria de los ciudadanos de la Diócesis de Getafe

Desde el 24 de febrero del 2022, Cáritas ha recibido un gran número de donaciones por parte de los fieles y ciudadanos del sur de la Comunidad de Madrid.

**Se han recaudado 228.706,97€ en estos meses.** Una cantidad destinada a la ayuda internacional y al único centro de refugiados ucranianos que hay en nuestra diócesis.

Estas aportaciones han venido principalmente a través de instituciones públicas como el ayuntamiento de Leganés y de Boadilla del Monte y; de las aportaciones de los fieles en las distintas parroquias de la diócesis, de donaciones particulares y de empresas a través de los distintos canales de Cáritas.

Además, con estas donaciones se han pagado los envíos de material de primera necesidad y de primeros auxilios a las zonas más castigadas por la guerra.

**Cáritas a nivel nacional ha recaudado 20 millones de euros**, de los que 8,3 han sido aportados por las Cáritas diocesanas.

Cinco de los veinte millones han sido asignados a varios proyectos en el terreno. Cáritas Ucrania ha podido proporcionar ayuda humanitaria de emergencia a más de seis millones de personas, entre la que destacan los kits de alimentos e higiene, la reconstrucción de viviendas dañadas y los elementos para que pudieran tener calefacción y comida caliente.

## Acoger a quien sufre

Desde las 128 parroquias de la Diócesis se ha acompañado y acogido a refugiados ucranianos que llamaban a las puertas de las Cáritas en busca de ayuda.

**En los primeros meses de la guerra, se habían atendido a 282 personas** en sus 97 Cáritas Parroquiales.

**Un dato que se encuentra incluido dentro de las 5.378 personas ucranianas que Cáritas ha atendido en España en este año.** Otras 10.274 habían recibido ayuda de manera indirecta.

Actualmente, las atenciones por parte de Cáritas Diocesana de Getafe a refugiados ucranianos han disminuido considerablemente, debido a que el éxodo se frenó y muchos de los refugiados han regresado a Ucrania o a países limítrofes ante el cese de los ataques en varias zonas del país del este.

La guerra ha tenido unas graves consecuencias económicas en nuestro país, que se han traducido en el aumento de los precios de bienes de primera necesidad y, en consecuencia, ha aumentado el nivel de vulnerabilidad y riesgo de exclusión de familias que, antes de la guerra, podían hacer frente a estos gastos.

## Centro de refugiados ucranianos San Josafat

**Uno de los principales proyectos de la Diócesis de Getafe fue el centro de refugiados ucranianos San Josafat.** Un inmueble que ha donado la diócesis a Cáritas para que se llevara a cabo este proyecto y, en un futuro, se convirtiera en un centro de día para mayores.

**Se han invertido en el proyecto 605.724,21 € a diciembre del 2022** y, se ha podido llevar a cabo gracias a la **aportación económica del Ayuntamiento de Leganés de 363.000€**, subvención que fue aprobada por unanimidad en pleno, y, de otras aportaciones de entidades como ANFEJO, SAONT GOBAN IDAPLA, Distriplac o Anaya

En la construcción participaron albañiles de origen ucraniano, que pusieron algo más allá de su trabajo en los meses en los que se ha reconstruido el edificio perteneciente a la parroquia de Zarzaquemada.

El centro empezó a funcionar de forma oficial desde enero del 2023, acogiendo a la primera familia compuesta por una mujer mayor y una madre con dos menores, que necesitaban un lugar donde vivir.

Desde Cáritas se ha trabajado, como con otros refugiados, en la integración de esta familia y en la escolarización de los niños.

Las instalaciones están destinadas exclusivamente a albergar refugiados ucranianos y cuenta con 34 plazas para ello.

Las personas que necesiten de este servicio pueden hacer la solicitud de ayuda a través de su Cáritas Parroquial o de Cáritas Diocesana de Getafe.

**El obispo de la diócesis de Getafe agradece:** “la caridad de las personas que viven en nuestra diócesis, porque se han volcado con su solidaridad para calmar las heridas de los huidos de la guerra de Ucrania. Desde la Diócesis de Getafe nos sumamos a la oración y a la continua petición de paz que hace el Papa Francisco. Seguiremos en la colaboración con el pueblo ucraniano para restablecer, reconstruir y llevar la esperanza a tantas personas dañadas por este terrible conflicto”.